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支持特區政府依法施政，是中央政府一直要求中聯

辦認真貫徹中央對香港一系列方針政策的重大職責。

中聯辦歷來支持特區政府依法施政

2012年香港回歸15周年期間，國家主席胡錦濤訪港。

他於 6月30日會見中央駐港機構和主要中資機構負責人

並發表重要講話時充分肯定，中央駐港機構和中資機構

認真貫徹香港特區基本法和中央對香港的一系列方針政

策，全力支持行政長官和特別行政區政府依法施政，積

極推動內地與香港交流合作，為促進香港繁榮穩定、推

進「一國兩制」事業作出了重要貢獻。行政長官梁振英

去年12月20日到北京述職。習近平總書記會見梁振英時

表示，中央將繼續堅定支持特區政府依法施政。中聯辦

主任張曉明去年12月履新時在講話中表示，他將與中聯

辦全體同仁一起，齊心協力，認真貫徹落實中央對港方

針政策，堅定支持特區政府依法施政。

可見，中聯辦歷來支持特區政府依法施政，這是中央

政府賦予中聯辦的重大職責。而且，中聯辦支持特區政

府依法施政，獲得中央政府充分肯定，也得到港人的認

同和讚揚。

反對派圖以特權法打擊特區政府管治

反對派議員企圖以特權法來強制行政會議交代發牌事

件，衝擊行會的保密制度及集體負責制，瓦解行政主

導，從根本上打擊和削弱行政長官的管治權，其惡果是

癱瘓政府運作，令香港陷入無政府主義的混亂狀態。行

會的保密制度及集體負責制是行會運作的基礎，行會某

程度上等同外國的內閣制，內閣會議討論涉及公眾利益

的敏感事件，為確保商業秘密及保障成員暢所欲言，所

以必須保密。《宣誓及聲明條例》規定，行會成員須於

獲委任後作出「盡職誓言」，除非獲行政長官授權，決

不向任何人洩露行政會議的議程、討論內容，及基於行

政會議成員身份而獲得的任何文件。同時亦有《官方保

密法》限制政府秘密資料外洩。因此行會的保密制度及

集體負責制不可隨意動搖及改變。

反對派賊喊捉賊　倒打一耙

反對派議員引用特權法要求政府交出審批免費電視牌

照文件，表面上是為了解決港視牌照問題，實質上是企

圖通過利用立法會特權法查閱、公開行政會議的會議文

件，破壞行政會議的保密制度，進而推翻基本法規定的

行政主導體制，癱瘓政府。面對此嚴峻情況，中聯辦官

員即使就這件事與議員交換意見，討論如何支持特區政

府依法施政和維護特區政府管治威信的問題，也無可非

議。

相反，維基解密2011年8月30

日公開近千份美國駐港總領事館

的機密電文，暴露美領事館通過操控

香港反對派，左右香港政局，而反對派政客亦密切配

合。美國駐港總領事館對香港事務的干預全面而深

入，特別是對香港反對派動向的關注和控制巨細無

遺，大者如「五區公投」，民主黨、公民黨等反對派政

黨的選舉策略和部署，以及反對派的精神領袖人選。

同時美領事館一直通過與香港不同界別人士接觸以蒐

集情報，其中又以反對派人士為主，蒐集的情報涉及

香港和中國的方方面面，而一些反對派政客亦積極配

合提供情報，甚至獻計獻策。香港反對派政客與美領

事館密切配合，進一步暴露他們樂意充當美國等西方

勢力在香港的政治代理人，其所作所為損害國家和香

港的根本利益。反對派何時向港人作出交代和道歉？

某些攻擊中聯辦的媒體何曾對反對派提出過批評和質

疑？

反對派和一些傳媒對維基解密披露的事實諱莫如

深，但對中聯辦人士接觸議員討論支持特區政府依法

施政問題大做文章，這完全是賊喊捉賊，倒打一耙。

中聯辦全力支持行政長官和特區政府依法施政，符合

國家和香港的利益，這是任何人無法抹黑、也無法阻

止的。

立法會昨日否決反對派以特權法向政府索取電視發牌文件的議案。有議員稱曾和中聯辦人士

接觸，討論過免費電視發牌問題。儘管議員的講法未經核實，但有反對派人士及媒體借此事大

做文章，攻擊中聯辦。事實上，反對派提出用特權法調查免費電視發牌，直接衝擊行政主導，

違反基本法的規定，有顛覆特區政治體制危險。中聯辦歷來支持特區政府依法施政，即使中聯

辦官員就這件事與議員交換意見，又有何不可？相反，反對派政客與美國駐港總領事館相互勾

結，干預香港事務，反對派及一些傳媒卻一直諱莫如深，既不公開交代，又不道歉，這又是何

道理？中聯辦支持特區政府依法施政天經地義，符合國家和香港的整體利益，這是任何人無法

抹黑、也無法阻止的。

中聯辦支持特區政府依法施政天經地義

所謂「才子」陶傑前日現身政總集會，上台要

求立法會議員支持引用特權法。「才子」講古

仔︰「好多年前我聽到一個傳奇，一個『才子』

在一間酒店被人影相，影到張相係用廁紙包頭，

我一路都想找出這個人。」陶傑希望在立法會內

的七十名議員要用「良心」投票，而不是用「狼

心」投票，以後就可以堂堂正正由立法會大門出

入；否則，以後就要用廁紙包頭，由立法會後門

出入云云。

陶傑所言，其實源於有人於2004年發生的一段

「瘀事」，在九龍塘「性地」，有人穿梭於時鐘酒

店闢室逐腥已是家常便飯，有一次被記者撞破，

為了不想廬山真面目曝光，不惜以廁紙纏頭，纏

到恍似木乃伊般只露出雙眼，十足一隻廁紙纏頭

的蒼蠅速速逃遁。

陶傑企圖以議員投票來化解這段「瘀事」，但議

員投票與「才子」時鐘酒店闢室逐腥不可相提並

論。投反對票的議員之所以不能堂堂正正由立法

會大門出入，是由於反對派發起包圍立法會和

「公民拘捕」行動，在立法會大門前「黑道曬

馬」，阻止議員自由從立法會大門出入。但「才子」

時鐘酒店闢室逐腥，卻沒有受到「公民拘捕」行

動干擾，「才子」被記者撞破用廁紙包頭逃遁，

乃是做了醜事心虛理虧。兩者豈能混為一談？

2004年發生的一段「瘀事」，時隔近10年才來

化解，是否有人認為時間的沉澱可以將「瘀事」

變「好事」、將鬼鬼祟祟變堂堂正正？這種「君

子報仇十年不遲」的阿Q心理，令人嘆為觀止。

「君子報仇十年不遲」？ 柳頤衡

政制發展是今屆特區政府一項重要工作，但反對
派為搶佔話語權，先後提出所謂「普選必須符

合『國際標準』」，及違反《基本法》規定及人大相關
決定的所謂「公民提名」方案，挑起了社會的爭議。
中央多名領導人，包括國家主席習近平、全國人大常
委會委員長張德江、全國政協主席俞正聲、國家副主
席李源潮、及相關部門負責人，包括國務院港澳辦主
任王光亞、中聯辦主任張曉明等，均強調中央有誠意
在香港落實普選，但普選必須在符合《基本法》及人
大決定的基礎上達致。

晤訪京團 「請投資者放心」
全國人大法律委員會主任委員喬曉陽在今年3月與

部分香港建制派議員座談時，也強調了普選「必須符
合《基本法》和全國人大常委會決定的立場是堅定不
移的」。日前，喬曉陽與由香港總商會主席周松崗率
領的訪京團成員午宴。據訪京團引述，喬曉陽在午宴
上肯定了香港商界的努力，並引述已故領導人鄧小平
的說話，「請投資者放心」，強調了「一國兩制」和
《基本法》都保護各界包括工商界和投資者利益。中
央在處理涉及香港的重大問題時，「怎麼使香港投資

者放心」始終是重要考慮之一。

鼓勵商界積極參與政改討論

訪京團又引述喬曉陽說，普選可能會令香港商界不
放心，但《基本法》第四十五條規定，行政長官選舉
要「由一個有廣泛代表性的提名委員會按照民主程序
提名後普選產生的目標」，其中一個重點就是均衡參
與，使社會各界別，包括工商界在提名行政長官候選
人時可參與，及提出能得到各方面認可、讓各方面比
較放心的行政長官候選人。他並鼓勵商界積極參與政
制發展。

香港文匯報訊（記者 子京、鄭治祖）特

區政府快將就香港政制發展開展正式諮

詢，中央政府多名領導人，包括國家主席

習近平等都強調了普選必須依法而行。香

港總商會早前訪京，與全國人大法律委員

會主任委員喬曉陽會面，訪京團引述喬曉

陽說，《基本法》第四十五條規定，要

「達至由一個有廣泛代表性的提名委員會按

照民主程序提名後普選產生的目標」，其中

一個重點是均衡參與，又鼓勵商界積極參

與政制發展的討論。

德勤倡醫保扣稅 新生子女免稅增
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特

區政府正就新年度財政預算案諮詢
各界意見，德勤會計師事務所昨日
發表對預算案的建議，要求特區政
府進行稅務改革，並增設「僱員醫
療保險開支加計扣除」，容許企業就
其僱員的醫療保險開支獲得稅務扣
減，並增設「個人及其供養人士醫
療保險開支加計扣除」，及把現有新
生子女免稅額由7萬元提高至14萬
元。

利得稅減至16%吸外資

德勤昨日指，隨㠥鄰近地區如澳
門、新加坡、台灣及內地的稅率逐漸
收窄，香港已失去其在稅率方面的競
爭優勢，而現有稅例未能隨㠥商業環
境的轉變而與時並進。為進一步吸引
海外人士來港投資和提供相對穩定的
收入，以應付政府未來社會和經濟發

展的龐大開支，當局應考慮進行稅務
改革，包括定期審查和更新稅務條例
及指引，引入新的間接稅和/或檢討
現有間接稅稅制，及將現有的利得稅
稅率由16.5%下調至16%，或引入二
級制的累進稅率，以吸引更多海外商
家來香港投資，從而增加稅收和減低
中小企的稅務負擔。
他們又建議，為鼓勵企業為員工購

買醫療保險和鼓勵市民使用私營醫療
服務，當局應增設「僱員醫療保險開
支加計扣除」，增設「個人及其供養
人士醫療保險開支加計扣除」以容許
納稅人及其供養人士就相關醫療保險
開支，獲得150%的稅務扣減。
針對人口老化問題，德勤建議將現

有新生子女免稅額由7萬元提高至14
萬元，或延長該項免稅額年期由出生
首年至出生首兩年，藉此鼓勵市民生
育，幫助增加長期勞動人口。

戴耀廷硬銷「公抗」浸大師生批不切實際
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領

中環」主事者近日發起多場「商討
日」，聲言要讓行動「遍地開花」。「佔
中」發起人之一、港大法律系副教授戴
耀廷，昨日出席浸會大學一個講座時，
繼續宣揚其口中甚「理想化」的行動，
但不少與會的浸大教授及學生直指戴耀
廷提出多項關於「公民抗命」的說法不
切實際，未必得到社會的支持。戴耀廷
也直認，港人未必會認同「佔中」。
昨日的「佔中」講座甫開始，戴耀廷

先避談「佔中」議題，有如教書一樣論
述法治到公民抗命的定義，聲稱「公民
抗命」是在現行機制失效的可能之下，
爭取某個層面上的公義，改變不公義的
制度。他又借論述「公民抗命」，字裡
行間為「佔中」辯護，稱只要參與者肯
承擔責任就並非藐視法律，又聲言「公
民抗命」是利他行為而非自私，對他人
有所影響亦非刻意，更聲言「公民抗命」

是推動法治。

直認港人未必認同「佔中」

在講座答問環節上，不少與會的浸大教
授及學生提出質疑，直指戴耀廷提出多項
關於「公民抗命」的說法不切實際，未必
得到社會的支持。戴耀廷直認港人未必認
同「佔中」，但就辯稱港人的反應如何仍
是未知之數，行動「有機會」成功。
有學生又質疑，香港人並非「所有人

是甘地」，不少人不過是「嘴上支持」，
戴耀廷回應稱，自己也在街上接觸到有
人表示支持他，但亦認同不少人不過是
「精神上的支持」，承認這樣的「公民抗
命」不能產生作用。被問及「佔中」何
時發生，身為發起人的戴耀廷聲稱，不
會在明年7月1日發生，而是要等待政府
政改諮詢啟動後，讓民間有充足時間討
論政改，冀用盡所有可行途徑表達政改
訴求，才計劃「佔中」的日子。

親反對派團體發報告污衊建制派
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）親反對派的「立法會議員

天主教監察組」昨日公布《2012-2013年度監察報告》，有
關報告污衊各建制派政黨，包括指稱民建聯否決引用特權
法調查特首梁振英及前行會成員張震遠是「無信、無
義」；經民聯是為政府「保駕護航」的政黨；工聯會「盲
目為中央護航」，卻大讚公民黨「政治立場堅定」，該組織
「表示欣賞」云。

該「監察組」昨日舉行記者會，公布其「監察報告」，稱
經民聯議員劉皇發自1991年該組「有紀錄」以來，唯一一
個從沒有提出過任何動議的議員，而在剛過去的立法年度
中，他是投票時不在場最多的議員，「不投票率」達
52%，其次為自由黨黨魁田北俊(44.6%)、醫學界議員梁家
騮(38.6%)、自由黨議員方剛等。

擦同道議員鞋 讚3方面表現好

該「監察組」又聲稱，無論在「提出動議和修正案數
目」、「發言次數」和「質詢次數」3方面，地方直選議員
的表現，「明顯較功能界別議員好」，而「泛民」議員的表
現，亦明顯較「非泛民」的議員好。

■喬曉陽
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港人熱愛足球運動，但香港的生
活節奏及地理環境的限制下，要認
真「踢一場波」，已經成為奢侈之
事。一直致力推動年輕人事務的民
建聯立法會議員鍾樹根昨日透露，
在小型足球總會的支持下，他們計

劃在明年春季舉辦為期3天的大型「全港
青少年三人足球比賽」，推廣這種較少受
場地及「人腳」限制的運動，並為明年的
世界盃「熱身」。

獲小總支持 遮打道行人區比賽

鍾樹根昨日透露，有年輕人雜誌2個月
前向他提出，希望可以將「青少年三人足
球比賽」引入香港，自己也覺得年輕人不
應該只沉醉於網絡活動，應該鍛煉身體、
強健體魄，雙方「一拍即合」，自己即與
小型足球總會初步傾談細節，並獲得正面
的回應。他們初步計劃，在明年春季在中
環遮打道行人專用區，舉辦為期3天的大
型「全港青少年三人足球比賽」。
他續說，三人足球賽不是甚麼新事

物，在廣州及美國已經很流行，「三人
足球比賽需要的場地面積不大，就像街
霸籃球賽般，對地少人多的香港來說十
分適合」，但香港首次引入該項活動，他
也難以估計市民的反應，一旦反應熱
烈，他會考慮再協助推動其他相關的活
動。 ■香港文匯報記者鄭治祖
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◆總商會引述喬曉陽：

提委會須均衡參與

■鍾樹根

指，三人

足球賽對

地少人多

的香港十

分適合。
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